



MANEJO FORESTAL IMPULSA DESARROLLO ECONÓMICO Y SOSTENIBLE

Aprovechamiento forestal en Honduras genera más de 10 mil empleos directos

*****Los propietarios de bosques privados fuera de las zonas protegidas tienen el derecho de usufructuar sus bosques conforme a la normativa vigente.***

El Gobierno de Honduras, a través del Instituto Nacional de Conservación y Desarrollo Forestal, Áreas Protegidas y Vida Silvestre (ICF), **gestiona de manera legal y sostenible más de 800,000 hectáreas de bosque mediante planes de manejo** que exigen a los propietarios implementar medidas de protección contra incendios, control de plagas y actividades de reforestación. Esta política ha generado más de 10,000 empleos directos, fortaleciendo las economías locales y promoviendo prácticas forestales responsables en el país.

El manejo de bosques productivos en Honduras se concentra en áreas de pino, garantizando la sostenibilidad de estos recursos mediante técnicas de reforestación y regeneración natural. Estas prácticas aseguran la continuidad del recurso forestal y permiten un aprovechamiento técnicamente adecuado de las especies maduras, de acuerdo con los planes de manejo establecidos.

En cumplimiento de la Ley Forestal, Áreas Protegidas y Vida Silvestre, el ICF promueve una gestión sostenible y legal de los bosques productivos, permitiendo a los propietarios privados hacer uso responsable de sus terrenos, siempre bajo supervisión y en estricto cumplimiento de las normativas vigentes.

Actualmente, el ICF cuenta con 75 planes de manejo forestal que abarcan 6,564 hectáreas en los departamentos de Comayagua, El Paraíso, Francisco Morazán, Olancho y Yoro. Estas áreas generan anualmente 1.4 millones de metros cúbicos de madera, valorados en aproximadamente 2,200 millones de lempiras como materia prima.

La industria forestal hondureña genera 10,400 empleos directos y 8,000 empleos indirectos, principalmente en áreas rurales. Las inversiones en silvicultura, manejo de regeneración natural y mitigación de impactos ambientales superan los 3,200 millones de lempiras, aportando 2,772 millones adicionales en la transformación de la madera.

El ICF aclara que el aprovechamiento forestal sostenible no es la causa de la deforestación en el país; la evidencia técnica señala al cambio de uso del suelo, principalmente para ganadería extensiva, como el principal factor detrás de la pérdida de bosques. En respuesta, el Gobierno de Honduras, en el marco de la "Estrategia Cero Deforestación al 2029", trabaja para fortalecer la gobernanza forestal y reducir la deforestación ilegal.

Con más del 56% de cobertura forestal y un patrimonio de 6.3 millones de hectáreas, Honduras cuenta con un vasto potencial para el desarrollo económico, cultural y social a través del manejo sostenible de sus recursos naturales. La administración del ICF permite que las comunidades locales se beneficien de un uso legal y responsable del bosque, fomentando tanto la conservación como el desarrollo económico.



Las actividades de manejo forestal incluyen la producción de madera para diversos usos, como carpintería, construcción, fabricación de muebles, instalaciones eléctricas, y leña. **El ICF administra y supervisa estas actividades a nivel nacional, asegurando el cumplimiento de la normativa mediante auditorías técnicas y operativos en campo.**

De esta manera, el Gobierno de Honduras, bajo el liderazgo de la presidenta Xiomara Castro, reafirma su compromiso con la conservación de los bosques, la sostenibilidad económica y la mejora de la calidad de vida en las zonas rurales. Este esfuerzo demuestra el compromiso y la visión de la presidenta con una política forestal que fortalezca a las comunidades, generando fuentes de ingreso y contribuyendo a la seguridad alimentaria y ambiental del país.

***Instituto Nacional de Conservación y Desarrollo Forestal,
Áreas Protegidas y Vida Silvestre (ICF).***

